

のぎく

第152号

令和2年5月31日

発行所 障害者支援施設 菊池園 発行者 施設長 柳 誠 編集 広報委員会
☎838-0823 福岡県朝倉郡筑前町山隈1607の11 ☎(0946)24-7311 FAX (0946)24-7312
E-mail : office@kikuchien.jp URL <http://www.kikuchien.jp>



令和2年度 事業計画

基本方針

して職員が快適に働くことが出来る環境を整備していく。

近年、全国各地で自然災害が多

発する中、朝倉地域では平成29年7月の九州北部豪雨以降、豪雨による被害が毎年発生している。昨年は当施設の建物の一部が浸水する被害もあり、豪雨対策は当法人の最重要課題となっている。こうした状況を受け、昨年より対策を協議し4月より工事に着手する。

まず1期工事で「国道や隣接地からの雨水の流入対策」や「敷地内の排水機能の改善」、2期工事で「大刀洗川からの浸水対策」や「敷地内に溜まった雨水を川に排出するポンプの設置」を行うことにしている。また、昨年の豪雨で浸水した通所棟の改修を行い、職員の休憩室や実習生の休憩室の整備を行う。利用者が安全・安心に生活を送ることができる環境、そ

少子高齢化の進展に伴い介護人材の確保が年々厳しさを増しているが、今年度より人材確保対策の一環として、専門学校の学生アルバイトの受入れを開始する。戦力としてはもちろんだが、ゆくゆくは就職につなげることができるよう当施設の魅力を伝えていく。また、近隣の専門学校には海外からの留学生が増えてきており、卒業後の就職先として結びつくよう、奨学金制度の創設や学校との連携を深め、人材確保に向け多方面からのアプローチを進めていく。

入所部門においては、利用者の高齢化・重度化への対応として、昨年より基本介護部分に手厚い体制が取れるよう日課の見直しを進めてきたが、4月より新たな日課での生活をスタートさせる。あわ

せて居室替えの実施も予定しており、利用者が環境の変化に戸惑わないようサポートしていく。また、施設での看取りをはじめ終末期の過ごし方についても利用者やご家族の意向にそった支援ができるよう体制を整えていく。

在宅部門では、筑前町で放課後等デイサービスの利用希望者の受け入れ枠が不足しているとの要請を受け、通所棟の改修にあわせて放課後等デイサービスの活動スペースを拡充し、少人数ではあるが受け入れ児童の増員を図ることにしている。

地域における公益的な取り組みとして、地元山隈区の高齢者を対象にした「買い物支援」を実施する。法人が所有する車両とドライバーを派遣し、移動手段が無く買い物に行けない高齢者の方々のサポートを行うことにしている。また、平成29年度よりスタートした「ふくおかライフレスキュー事業」への協力も継続して行っていく。

法人運営においては、パワーハ

ラスメント対策が法制化されるのを受け、各種ハラスメントの防止に向け就業規則の改正をはじめ、働きやすい職場環境の構築を進めていく。また、働き方改革の一環で正規雇用職員と非正規雇用職員との間での不合理な待遇格差を是正する、いわゆる「同一労働同一賃金」への対応が来年4月より求められる。就業規則の見直しを行い必要な対応を行っていく。

近年、「災害対策」「人材の確保」「多様化・複雑化する利用者や地域ニーズへの対応」など法人を取り巻く環境は厳しさを増しているが、より良いサービスを提供していくためにも、今いる職員が定着しやりがいを感じ働くことができ、職場環境を作っていくことが欠かせない。今年には役職者を対象に研修会を定期的開催し、価値観の共有化や風通しの良い職場となるよう組織作りを進めていく。



新利用者紹介

利用者に新しい仲間が入りました。



堀 優子

一月三十日から入所しています堀優子です。三課に居ますので、どうぞ皆さん宜しく願います。

新職員紹介

新しい職員が入られましたので、紹介します。



生活支援員
茶 圓 康 貴

未経験ではありますが、精一杯頑張りますので宜しくお願いします。
Q 趣味は何ですか？

A 読書、音楽（聴いたり、弾いたりする事）

Q 好きな食べ物は何ですか？

A お好み焼き、たこ焼き

Q 好きな映画は何ですか？

A 聲の形

Q 休日の過ごし方は？

A ウィンドウショッピング・カラオケ



生活支援員
阿世賀 由 希

障害者施設は、初めてで、介護職を少し離れていた事もあり、分からない事や迷惑をかけてしまうこともあると思いますが、一生懸命、頑張りますので、よろしく願います。

Q 趣味は何ですか？

A 模写（絵を書く事です。）

Q 好きな食べ物は何ですか？

A ハンバーグ

Q 好きな映画は何ですか？

A ワイルド・スピード

Q 休日の過ごし方は？

A ゲームをしたり、マンガを読んでいます。



理学療法士
重 石 隆 太

三月より勤務させて頂いています。利用者の方の身体機能面の向上・園生活での質の向上を目指しています。いつでも気軽にお問い合わせください。これからどうぞよろしくお願い致します。

Q 趣味は何ですか？

A スポーツ（野球・ゴルフ）

Q 好きな食べ物は何ですか？

A 刺身

Q 好きな映画は何ですか？

A 崖の上のポニョ

Q 休日の過ごし方は？

A 家族でお出かけ



生活支援員
川 内 恵

障害者施設は、初めてで色々ご迷惑をお掛けする事が多いと思います。

すが一日も早く馴染めるよう頑張りますのでこれからよろしく願います。

Q 趣味は何ですか？

A 美味しいコーヒー豆を買いゆつくり味わう事と友達と食べ歩きすること。

Q 好きな食べ物は何ですか？

A 焼きそば、サーモン（魚介類）

Q 好きな映画は何ですか？

A ミニオン、コンフィデンスマンJ.P

Q 休日の過ごし方は？

A 子供とサイクリングしたり録画したビデオを観る事。愛犬二匹と一緒にたわむれることで癒されています。



放デイパート
桑 野 洋 子

よろしく願います。



開園式

今年の開園式はコロナの影響で、利用者・職員のみで、行われました。

進藤 基代志

開園四十二年おめでとうございます。今年は、コロナウイルスに負けず、利用者一同、元気に過ごしたいと思います。食事は、お弁当お寿司、ロールケーキと、どれも美味しく頂きました。



職員 河村 裕美子

今年の開園式は、新型コロナによる影響を考慮し、各フロアでの食事会となりました。お弁当には、ロールケーキやエビマヨ、お寿司、ロールケーキなど春爛漫な美味しいものでした。利用者の皆さんも笑顔で食事談笑されて嬉しく思いました。



末松 千恵美

今年の開園式はコロナの影響で利用者職員だけで、いつもとは違い小規模で行われました。園長の挨拶、友愛会の花束贈呈がありました。

ちよつと寂しい開園式でしたが、お昼に豪華な弁当とお酒を飲ませていただきました。職員の方には準備などお世話になりましたが、思い出に残る開園式でした。これからもよろしく願います。



田中 信子

開園式は、家族が来なかったの寂しかったけど、お弁当、お寿司、ロールケーキが美味しかったので良かったです。来年は、利用者、家族職員みんなで開園式をしたいです。



高橋 拓朗

食事が旬の野菜入っていて、工夫を凝らして作られていたので、とても美味しく頂きました。



大塚 智子

開園四十二年の式典がありました。今年は百年に一度と言われるコロナが流行り、職員と私たちで一階、二階と別れて食事がありました。食べたり、歌ったりして楽しみました。一日も早くコロナが消え、みなさん達が元気な生活に戻られる日を心から祈っています。



季節の行事

予定されていた東京オリンピックは延期になりましたが、オリンピック開催に向けエールを送ろうという事で、三月二十六日にオリンピック写真撮影会を行いました。

職員 池田 愉唯

今回は、選手の顔出しパネルを使って写真撮影を行いました。利用者の皆さんは恥ずかしながらも、選手になりきり撮影を楽しまれました。また金メダルに見立てた、メダルのチョコレートに参加賞としてプレゼントしました。みんなでオリンピックを盛り上げていきたいと思えます。



西村 富士子

顔出しパネルで写真を撮りました。参加賞としてメダルをもらいました。そのメダルはチョコレートで美味しかったです。オリンピック！日本！頑張れ！！



山見 健二

オリンピックのいろんな選手になった気分が味わう事が出来、ワクワクしました。来年に開催出来る事を楽しみに待っています。



酒井 由喜子

季節の行事でオリンピックに出場する色んな選手の顔出しパネルで写真を撮りました。最後にメダルをもらいました。メダルはチョコレートで甘くて美味しかったです。選手の皆さん頑張ってください。



宇野 優子

写真を撮ってもらいました。楽しい写真になったのかな。出来上がりが楽しみです。



友愛会役員紹介

本年度の友愛会役員が決まりましたので、ご紹介致します。



副会長 藤本清子
今年一年頑張っていますので、どうぞ宜しくお願い致します。

会計山本春美
初めての事で戸惑う事ばかりですが、一年間頑張りますので、宜しくお願いします。

書記松永隆男
一年間頑張りますので、よろしくお祈りします。

会長進藤基代志
今年度、友愛会会長をします進藤基代志です。精一杯やっていますので、どうぞよろしくお祈り致します。

第4回放課後等デイサービスだより

いつも元気いっぱい、笑顔いっぱいの放デイの子どもたち。

令和二年度は、新型「コロナウイルス」の影響で、学校がお休みのまま新年を迎えることになりました。放デイでは三月以降、感染拡大防止のため、受け入れ縮小をせざるを得ず、せつかく咲いた園の桜も、子どもたちの姿がまばらなせい、少し寂しそうに見えました。この「のぎく」が皆様のお手元に届くころには、いつもの賑やかな放デイに戻っているといいたいです。

明るく、のんびりとくつろげる素敵なプレイルームになりました。学校が臨時休業になる以前、子どもたちは自然と「新・パンタの部屋」に集まり、ごろーんと寝転んだり、みんなでドラえもんすごろくゲームをしたり、音楽に合わせてダンスをしたり…と思いいいに楽しい時間を過ごしていました。

今は子どもたちを待ちわびる放デイですが、昨夏の水害被害で使用禁止になっていた「パンタの部屋」は、二月に新しいマットを貼り、

今年で創設五年目を迎えた放デイでは、子どもたちの成長に合わせ、子ども自身が主体的に遊びや活動に取り組み、子ども同士の「コミュニケーション」がより活発化していくことを目標に掲げています。そのため、遊びの選択肢を増やせるよう「パンタの部屋」にはお友達同士で遊べるボードゲームやおままごとセット、レゴブロック、カプラ（積み木）など新しい玩具類をそろえました。「ねえ、いっしょに遊ぼう!!」



そんな子どもたちの声が響きあい、たくさん楽しめる、そんな菊池園の放デイにしていきたいです。

詩

寄り添う

末松 千恵美

寄り添う
私はこの言葉から
お年寄り夫婦が手を繋ぎ
時折 顔を見合わせて
道を歩く姿が浮かんでくる

長い年月を経てお互いを受け入れ
良いことも悪いことも
寄り添いながら
乗り越えて来た人たち

残念ながら私は
夫婦の経験はないが
男女問わず心から
信頼できる友人ができ
寄り添えることができれば
その前に
私が友人から信頼される人
寄り添える人に
ならないといけないでしょうが
私には難しい問題です

寄 贈

村瀬 廣記 TV1台

皆様のご厚志に感謝します。(敬称略)

実 習

大原保育医療福祉専門学校
2月3日～21日(14日間) 1名

ボランティア

1月30日 オフアーククラブによるフェ
イシャルエステ

入退所状況

(退所) 2月13日 筑紫野市
(入所) 1月30日 筑紫野市

シヨートステイ

1月 利用者数 4名
延利用日数 26日
2月 利用者数 6名
延利用日数 39日
3月 利用者数 5名
延利用日数 42日

職員研修

12月17日 福岡県介護福祉施設人材
定着支援セミナー 3名
1月16日～17日 福祉サービス苦情
解決従事者研修会 1名

1月20日・27日 外部講師佐藤昌久

氏による『ストレスケア』

についての研修

2月5日～7日 第47回九州障害者

支援施設研究大会(佐賀
大会) 4名

防災訓練

1月28日 防災訓練(自主訓練)にて
備蓄品確認及び整理を行う

3月12日 夜間想定防災訓練(自
主訓練)を実施

あとかぎ

福岡県では、新型コロナウイルス
の影響により、4月7日に「緊急事
態宣言」を受けましたが、5月15日
より解除となりました。当園では3
月より、利用者の外出・外泊を禁止
し、ご家族との通常面会も自粛して
頂いている状況です。業者の方に関
しては、風除室内で、手洗い・手指
消毒・検温・マスク着用をして頂い
てからの、入園対策を実施し、感染
予防及び感染拡大防止に努めていま
す。(今回の152号が発行される
時点では、一部緩和される場合もご
ざいますので、予めご了承下さい。
今後ご理解・ご協力の程よろしく
お願いいたします。)

最後に、最前線で奮闘する医療従
事者の皆様に感謝申し上げます。

苦情解決委員会より

2月～4月分の苦情相談受付の
件数をお知らせします。

○職員の間動について 2件

貴重なご意見、ありがとうございます
이었습니다。今後のより良いサービ
スに繋げて行きたいと思えます。
受け付けた内容につきましては、
菊池園内掲示板にて詳細を掲示し
ていきます。

.....
今後何かありましたら、スタッ
フもしくは意見箱、ホームページ
からも意見、要望をお待ちしてお
ります。

【 菊池園法人理念 】

まずは利用者ありき。
すべてはそこから始まる。

利用者にとってより良い生活環境の実現を
目指して、全職員一丸となって日々努力していく



園内の桜

スナップ写真!!



開園式 (1階、2階に分かれて)

